

Sesiona en Cuba simposio auspiciado por el CENESEX



La Habana, 24 ene (RHC) El Segundo Simposio Internacional Violencia de Género, Prostitución, Turismo Sexual y Trata de Personas, convocado por el Cenesex -Centro Nacional de Educación Sexual-, comenzó la víspera en el Centro Internacional de Salud La Pradera y se extenderá hasta el 25 de este mes.

Mariela Castro, directora del Cenesex, afirmó que el objetivo principal del encuentro es establecer una estrategia nacional integral que abarque las dimensiones de promoción, prevención y rehabilitación para el cuidado a esas temáticas, así como la protección a las víctimas y el tratamiento a sus victimarios. El programa científico, dedicado a la activista hondureña Berta Cáceres cuenta con ponencias de países como Alemania, Suecia, Nicaragua, Canadá y Estados Unidos, además del intercambio de experiencias de las investigaciones realizadas.

La violencia de género, la prostitución, el turismo sexual y la trata de personas, vuelven a estar en el centro de los debates promovidos por el CENESEX, en el II Simposio Internacional sobre estos temas que por estos días sesiona en La Habana, esta vez en memoria de Berta Cáceres, la luchadora social y feminista hondureña asesinada en marzo del pasado año, después de múltiples amenazas.

Marcia Ramírez, titular del Ministerio de Familia, Adolescencia y Niñez de Nicaragua, elogió hoy, en esta capital, el programa cubano Educa a tu hijo, del cual resaltó la enseñanza de la prevención de la

violencia desde edades tempranas.

Ramírez, quien participa en el II Simposio Internacional Violencia de Género, Prostitución, Turismo Sexual y Trata de Personas Berta Cáceres in Memoriam, expresó la trascendencia del proyecto educativo, que se implementa en su país con el nombre Amor por los más chiquitos y chiquitas.

Basada en la experiencia cubana creemos que este programa permitirá a las nuevas generaciones tener otras visiones y formas de relacionarse, diferentes a los modelos de hegemonía patriarcal imperante en el mundo, enfatizó.

La ministra subrayó también en la retroalimentación de madres y padres con su descendencia, en la necesidad de acompañar a las familias en estos procesos y de enseñar desde la cuna a prevenir la violencia.

Los procesos de cambio comienzan por nosotros mismos, significó, y con tal premisa mencionó las diversas acciones de inclusión social y de empoderamiento femenino que impulsa el gobierno popular guiado por el presidente Daniel Ortega.

Además, comentó que promover, prevenir y atender son tres puntos fundamentales en el sistema de alerta temprana de la violencia hacia las mujeres, niñas y niños, la cual tiene una ruta trazada en Nicaragua, que castiga con el peso de la ley a quien atente contra estos grupos vulnerables.

Sobre las problemáticas violencia de género, prostitución, turismo sexual y trata de personas, dijo que tienen sus bases en los patrones culturales, y por ello resulta esencial dialogar a lo interno de las familias, y desde ahí hacer una revolución de la conciencia para transformar esos esquemas que legitiman al hombre como ser supremo y a la mujer de aceptar la subordinación.

Ramírez insistió en la necesidad de espacios para el debate, donde se compartan las buenas prácticas de los países y el aprendizaje, pues "en estos temas nada está escrito y la realidad es cambiante", acotó.

Hasta el miércoles sesiona este II Simposio en el Centro Internacional de Salud La Pradera, en el cual participan académicos, investigadores y activistas sociales de Alemania, Suecia, Nicaragua, Guatemala, México, Ecuador, Estados Unidos y del país sede.

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/nacionales/119429-sesiona-en-cuba-simposio-auspiciado-por-el-cenesex>



Radio Habana Cuba